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ленные снимки сделаны не во 
время реально происходящих 
событий, а на съемках социаль-
ного фильма 18 июля, в среду. 
Съемочной площадкой стала 
территория дислоцирования 
Новокузнецкого ОМОНа. По 
сценарию автобус с детьми из 
летнего лагеря отдыха захва-
тывают террористы, один зани-
мает место водителя, другой, 
устранив из салона вожатую, 
запугивает детей и выдвигает 
требования. 

Это довольно популярная 
тема для создания остросю-
жетных фильмов, и, к сожа-
лению, многие действительно 
основаны на реальных собы-
тиях. Но в нашем случае все 
происходящее - вымысел. 
Фильм снимает режиссер 
студии “Кинодети” Вадим 
Гудин, как он заметил - захват 
заложников - это не только увле-
кательный сюжет, но и повод 
еще раз обратить внимание 
на подобные случаи, происхо-
дящие в жизни. В съемках при-
нимали участие юные артисты 
студии “Кинодети”, младшему 
из которых нет и пяти лет. Это 
уже не первый их проект, и 
артисты держатся в кадре уве-
ренно, стараясь точнее выпол-
нить поставленную перед ними 
задачу. Вот только на их лицах 
были страх, отчаяние, слезы, 
но через минуту, когда камера 
убрана, начинается веселая 
возня, смех. 

В роли “злодеев”-террористов 
в ы с т у п а ю т  д е й с т в у ю щ и й 
сотрудник ОМОНа, старший 
инструктор по физической под-
готовке и стажер. Первому не 
пришлось объяснять суть роли, 
он не только знает, как нужно 
действовать в подобных ситу-
ациях теоретически и практи-
чески, но и сам участвовал в 
освобождении заложников. 
Чтобы типажи соответст-
вовали, бойцам пришлось не по 
уставу отращивать бороды, и 
запугивать заложников “страш-
ными” словами.

“Омоновцы помогают нам 
уже не в первый раз, - говорит 
Вадим Гудин, - на съемках 
работают грамотно, слаженно, 
чувствуется подготовка, им 
объяснять ничего не надо. И 
у нас, и у них одна задача - 
борьба с терроризмом. Фильм 
мы готовим к показу на фести-
вале социальной рекламы”.

В  п е р е р ы в е  м а л е н ь к и е 
артисты перекусывают в сто-
ловой подразделения, насто-
ящие омоновцы репетируют 
финальные сцены. Автобус 

с заложниками блокирован, 
бойцы, прикрывая спины друг 
друга, молниеносно оказыва-
ются около него. Злодеи обез-
врежены, крики и стрельбу 
добавят на озвучке, оружие по 
технике безопасности не насто-
ящее, а вот эмоции самые что 
ни на есть правдишные. 

* * *
Завершились прения сторон 

по уголовному делу в отно-
шении бывшего директора 
Новокузнецкого муниципаль-
ного банка Александра Пав-
лова, обвиняемого в хищении 
и злоупотреблении полно-
мочиями. Государственный 
обвинитель предложил при-
знать подсудимого виновным 
в совершении преступлений 
и назначить наказание в виде 
10 лет лишения свободы, двух 
лет лишения права занимать 

руководящие должности плюс 
штраф 800 тысяч рублей. А 
защитники Павлова предло-
жили уменьшить объем обви-
нения и назначить более мягкое 
наказание - условное. 

Теперь в судебном процессе 
объявлен перерыв до 15 августа. 
В это время подсудимый будет 
готовиться к последнему слову. 

* * * 
И снова в Новоильинке 

повеяло пренеприятнейшим 
“ароматом” куриного помета. 
Комитет охраны окружающей 
среды и природных ресурсов 
сообщил об очередном рейде 
на поля, расположенные между 
Новоильинским районом и 
поселком Степной. Обнару-
жили, что на полях ведется 
вспашка перепревшего помета. 
На этот раз отвечать за запах 
пришлось представителям 

Кузбасской птицефабрики. 
Материалы переданы Новокуз-
нецкому природоохранному 
прокурору для принятия мер 
прокурорского реагирования. 

Прежде надзорные органы 
проводили административные 
расследования в отношении 
ООО “Кузбасский бройлер”. 
Решается вопрос о возбуж-
дении уголовного дела. Но 
сколько бы протоколов ни 
составлялось, сколько бы рас-
следований ни проводилось, 
новоильинцам надо совсем 
другое - чтобы можно было 
дышать чистым, свежим воз-
духом… 

* * *
Вот и половина лета-2018 

осталась позади. “А с липового 
цвета считай, что песня спета, 
Считай, пол-лета нет…”, - писал 
поэт Александр Твардовский. 
“В июле жарко, а расставаться 
с ним жалко, в июле душно, а 
расставаться с ним скушно”, - 
говорили в старину. Впереди 
август - пойдут грибы, еще 
короче станет день, хозяйки 
займутся заготовками на зиму, 
станут возвращаться отпуск-
ники, а школьники и студенты - 
готовиться к новому учебному 
году. Хоть лето и “маленькая 
жизнь”, не стоит унывать - 
будет еще в нашей жизни тепло 
и солнечно!

Ольга Волкова,
Елена Кострова.

Александр Бокин (фото).
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Вчера, 19 июля, Госдума приступила 
к рассмотрению в первом чтении 

законопроекта о повышении пенсионного 
возраста. На момент подготовки этой пуб-
ликации подробности известны еще не 
были.

Подготавливаемый закон вызвал 
неприятие и отторжение во всей стране; 
по державе прокатились акции протеста, 
не остался в стороне и Кузбасс: митинги 
прошли, в частности, в Новокузнецке и 
Кемерове. 

В преддверии принятия эпохального 
решения Дума предложила законода-
тельным собраниям и облсоветам всех 
регионов дать отзывы на законодательную 
инициативу о повышении пенсионного 
возраста до 65 лет для мужчин и до 63 лет 
для женщин. 

При этом, с одной стороны, в стране 
была развернута мощная пропагандист-
ская кампания по поддержке “пенсионной 
реформы” - от наукообразных рассуж-
дений в центральных СМИ о повышении 
качества жизни и увеличении ее продол-
жительности до сомнительных шоу, где 
приглашенные герои страстно утверж-
дали с телеэкрана, что формулировка 
“пенсия по старости” унизительна, полу-
чать пенсию вообще стыдно, а рожать 
детей в 60 лет - это в порядке вещей... 
По данным компании “Медиалогия”, за 
месяц с момента объявления о повышении 
пенсионного возраста на шести феде-
ральных телеканалах (“Первый канал”, 
“Россия 1”, “Россия 24”, НТВ, РЕН-ТВ и 
“ТВ-центр”) вышло 424 сюжета о пенси-
онной реформе, негативными были лишь 
0,7 % из них, 87 % сюжетов носили ней-
тральный характер, 12 % - позитивный. 
Это при том, что девять из десяти россиян 
к идее повышения пенсионного возраста 
относятся отрицательно.

С другой стороны, идеологи реформы 
настоятельно рекомендовали на местах 
не переходить “границы дозволенного”, и 
если уж и ругать реформу, то не подвер-
гать критике персоналии и не критиковать 
президента, извещают “Ведомости”. По 
информации издания, “договоренности о 
“границах дозволенного” при обсуждении 
резонансных тем достигаются с близкими 
к власти политическими силами всегда”...

Мощное давление на подконтрольные 
федеральной власти региональные парла-
менты и администрации вылилось в под-
держку “пенсионной реформы” со стороны 
большинства регионов. По данным фонда 
“Петербургская политика” лишь 12 из 85-
ти воздержались от публичной поддержки 
темы повышения пенсионного возраста. 
В числе “воздержантов” - и Кемеровская 
область. Что легко объясняется близя-
щимися выборами: и представительная, и 
исполнительная власть в нашем регионе 
9 сентября будет переизбираться.

Некоторые СМИ поспешили обрадо-
ваться тому, что Кузбасс не стал “плясать 
под общую дудку”. Но так ли это?

Семнадцатого июля на сайте обл-
совета появился официальный релиз 

об отношении к “пенсионной реформе”. 

Цитируем выборочно: “В областном 
Совете прошло заседание Комитета по 
вопросам здравоохранения и социальной 
защиты населения, в ходе которого были 
высказаны замечания и предложения по 
поводу планируемой пенсионной реформы. В 
качестве положительного момента отме-
чено, что реформа предполагает в полной 
мере сохранение прав на досрочную пенсию 
в связи с особыми условиями труда, т.н. 
списки № 1 и № 2, “малые” списки”. Для 
Кузбасса это очень актуально, поскольку в 
регионе около 67 % работников заняты на 
работах с вредными и опасными условиями 
труда. 

По результатам анализа предложений и 
замечаний Комитетом по вопросам здраво-
охранения и социальной защиты населения 
областного Совета, в том числе, предложено: 
внести изменения в законопроект в части 
установления возраста выхода на пенсию 
для мужчин - 63 года, для женщин - 58 лет, 
учитывая фактическую, а не прогнозную 
продолжительность жизни; установить 
переходный период повышения пенсионного 
возраста, начиная с 2020 года, увеличивая 
пенсионный возраст на 6 месяцев ежегодно 
до достижения устанавливаемого законо-
проектом возраста; рассмотреть возмож-
ность расширения перечня лиц, имеющих 
право на досрочное пенсионное обеспечение, 
в том числе женщин, имеющих трех и более 
детей, отдельных работников сельскохо-
зяйственной отрасли и других категорий.

Отмечено, что в целом необходимость 
проведения реформы назрела, но при ее 
проведении должны быть учтены вышеиз-
ложенные предложения и замечания. Соот-
ветствующий документ был направлен 
в Комитет Государственной думы по 
труду, социальной политике и делам вете-
ранов. Вместе с ним направлена резо-
люция областного профсоюзного митинга, 
который состоялся 3 июля 2018 года в 
Кемерове”.

Можно ли это заявление расценить 
как отсутствие поддержки повы-

шению пенсионного возраста? Такое заяв-
ление по сути как раз и есть самая насто-
ящая поддержка, пусть и с некоторыми 
оговорками. 

Однако если внимательно присмот-
реться, можно заметить, что даже в такой 
форме отзыв, направленный в Госдуму, 
нельзя считать полноценным отзывом 
всего Совета - это лишь позиция одного 
из комитетов, не выражающего позиции 
парламента Кузбасса. Об этом однозначно 
заявил нам в ответе на запрос депутат обл-
совета Игорь Украинцев, сообщивший о 
том, что данный отзыв подготовлен с про-
цессуальными нарушениями. Его самого, 
к примеру, никто не ставил в известность, 
и его позиция к “пенсионной реформе” 
(резко отрицательная, как подчеркнул 
Украинцев) учтена не была. Как и позиция 
многих других депутатов. Председатель 
комитета Ирина Синицына, по словам 
Игоря Сергеевича, находилась в отпуске, 
само заседание проводилось в закрытом от 
прессы режиме.

Сергей Бабиков.

“Или ты, электорат,
жить без пенсии не рад?..”

Депутат облсовета заявил о том, что отзыв парламента 
нашего региона на “пенсионную реформу”, направленный 
в Госдуму, подготовлен с процессуальными нарушениями

Снято!
Всем спасибо!

В полку прибыло
Коллегия администрации Кеме-

ровской области сообщила о решении 
заключить соглашения с тремя потенци-
альными резидентами территории опе-
режающего развития “Новокузнецк”. 
Соглашения об осуществлении деятель-

ности на территории опережающего соци-
ально-экономического развития будут 
заключены с ООО “Научно-производст-
венное объединение Антрацит-Машино-
строение”, ООО “РудтехПродакшн” и ООО 
“Инвестпромсервис”. Соответствующие 
рспоряжения подписаны с учетом решения 
совета по инвестиционной и инноваци-
онной деятельности  при губернаторе 
Кемеровской области.

Молодым - дорога
770 юношей и девушек в возрасте от 

16 до 29 лет с начала 2018 года трудо-
устроены при содействии Новокузнец-
кого центра занятости.
Это операторы связи, машинисты кранов, 

мастера отделочных строительных работ, 
электрогазосварщики и электромонтаж-
ники, а также специалисты среднего звена, 
получившие подготовку по юридическим, 
экономическим и IT- направлениям. 

Кроме собственно трудоустройства 112 
молодых безработных направлены на обу-
чение и получение дополнительного про-
фессионального образования. 

Снова переделают
Схему движения на перекрестке улиц 

Запорожской и Франкфурта будут 
опять изменять.
В первых числах июня здесь была нане-

сена новая разметка и начал работать све-
тофорный объект. Однако вскоре светофор 
отключили, и выезд с улицы Франкфурта 
на Запорожскую предельно осложнился. 
Каждый день здесь возникают аварийные 
ситуации.

Мы запросили информацию в УДКХиБ; 
там ответили, что схема движения на 
данном перекрестке будет изменена. В 
ближайшие дни планируется внести кор-
рективы, и светофор снова включат.

Пандус для водных 
процедур

На карьерах Заводского района 
открыт пляж для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Пляж “Нептун-1” оборудован метал-

лическим пандусом для удобного и без-
опасного подхода к воде. Ранее городской 
комиссией по обеспечению безопас-
ности на водных объектах было принято 
решение установить постоянный пандус 
для купания людей с ограниченными воз-
можностями на Запсибовских карьерах 
вместо парка отдыха “Водный”. В парке 
конструкция из-за постоянной угрозы раз-
рушения при резких подъемах воды была 
демонтирована и перевезена в Заводской 
район. Всего в Новокузнецке работают 10 
пляжей и четыре места отдыха у воды. 

Продано
Бывший салон Hyundai в Новокуз-

нецке продан за 56,5 миллиона рублей.
Речь о здании автосалона на улице Фес-

тивальной, 23, площадью 2,8 тысячи квад-
ратных метров и земельном участке под 
ним. Это на треть меньше стартовой цены, 
составившей 86,5 миллиона. Как сообщает 
“Коммерсант”, покупателем стал индиви-
дуальный предприниматель из Хакасии 
Василий Скотченко, который владеет и 
управляет предприятиями, торгующими 
в Абакане автомобильными деталями, 
узлами и принадлежностями.

Одним абзацем
В связи с ремонтом дороги вводится 

временное ограничение на проезд по 
Привокзальной площади. С 19 по 20 июля 
на участке в районе проспекта Метал-
лургов, 2, будут проводиться ремонтные 
работы. Для перемещения автомобильного 
транспорта будет открыта одна полоса 
движения, сообщает УТиС администрации 
Новокузнецка.

Объявлены победители конкурса на ремонт дворов в Новокузнецке в текущем 
году.

Это три подрядчика: ООО “МКС Сервис”, ООО “Сибжилстрой” и ООО “Ремспец-
строй”. 23 июля с этими подрядными организациями будут заключены договоры 

подряда и начнется работа по благоустройству дворов, сообщил комитет ЖКХ. 
Как отмечается, 65 дворов были разделены на 5 лотов на общую сумму 156 миллионов 

рублей. Решающим критерием при определении победителей стали результаты итогов 
предварительного этапа (квалификационного отбора), обеспечение финансовой устой-
чивости и снижение стоимости работ. 

“По итогам конкурса возникла экономия в размере 9 миллионов рублей. Эти средства 
пойдут на благоустройство дополнительных дворов. Контроль за ходом выполнения 
работ будет строгим и предполагает в том числе присутствие камер видеонаблюдения 
на объекте благоустройства, что позволит наблюдать за процессом в режиме онлайн”, - 
сообщает КЖКХ.

Кирилл Донцов.

Дворы-2018

Компании
для ремонтной кампании 

“Идей было много, обсуж-
дались разные вари-

анты - люди на конях и пешие, но 
остановились на лодке, сибирском 
дощанике, ведь в те времена река 
была транспортной артерией”, - 
сказал скульптор Вадим Гусев. 
Фигуры - это, по словам Вадима 
Михайловича, не конкретные 
персонажи, а собирательный 
образ: воевода, стоящий впереди 
и указывающий на правый берег 
Томи, как представитель высшего 
сословия, c ним казак и стрелец, 
служилые люди. Это вовсе не 
основатели города, как считают 
многие, а обобщенный образ пер-
вопроходцев. 

“Я подключился к этому про-
екту, когда шло обсуждение на 

художественном совете, - рас-
сказал историк Петр Лизогуб. - 
Помню свои ощущения: и меня, 
и всех членов худсовета поразил 
масштаб и проработка, и восторг 
от этой композиции. Поначалу 
казалось, что это какой-то раз-
мытый образ, но потом, в про-
цессе понимания, появился глу-
бокий смысл идеи: фактически 
от Кузнецка идет не только 
появление современной Кеме-
ровской области, но и освоение 
всего юга западной Сибири”. 
Петр Петрович отметил истори-
ческую достоверность памятника: 
в течение всего периода работы 
авторы консультировались со 
специалистами, сверялись с исто-
рическими источниками. 

Несмотря на то, что подготовка 
скульптуры велась ускоренными 
темпами, от утвержденной модели 
не отступали и деталями, из 
которых складывались образы, не 
пренебрегали. Отливали фигуры 
сразу в трех уральских городах - 
Екатеринбурге, Нижнем Тагиле и 
Невьянске. “Это старые уральские 
цеха еще с демидовской кладкой, 
совсем небольшие, - пояснил 
художник-проектировщик Вадим 
Спесивцев. - В этих цехах парал-
лельно делалось около десятка 
скульптур для всего уральского 
региона. Нам негде было развер-
нуться, лодку поставили в цехе по 
диагонали. На нее у нас оставалось 
приблизительно две недели, и были 
опасения не успеть”. 

Тем не менее композиция была 
торжественно открыта 6 июля. По 
словам главного художника Ново-
кузнецка Ильи Храброго, есть и 
другие идеи создания подобных 
скульптур в городе: “Это дело 
хорошее, главное - не переборщить. 
Например, есть проект большой 
скульптуры покровителя города 
Ильи-пророка на Соколиной горе. 

Помимо этого, хотелось бы, чтобы 
появлялись и малые архитек-
турные формы, выполненные про-
фессиональными художниками, 
чтобы на первом плане было про-
фессиональное искусство, которое 
делает жителей умнее, добрее и 
образованнее”.

Ольга Осипова.
Александр Бокин (фото).

Достопримечательности

Трое в лодке

Во вторник журналистов ознакомили 
с метаморфозами, которым подверглась 
Центральная ТЭЦ Новокузнецка, обес-
печивающая горячей водой и тепловой 
энергией более ста тысяч потребителей в 
нашем городе.

Кроме теплоносителя ТЭЦ произ-
водит электроэнергию и пар.

Как известно, ООО “Центральная 
ТЭЦ”, задолжавшее в течение отопитель-
ного сезона 2013 - 2014 газовикам около 
1,6 миллиарда рублей, ушло в процедуру 
банкротства, в которой до сих пор и нахо-
дится, долги тем временем приросли еще 
более существенно. Перед очередным 
отопительным сезоном встал вопрос: что 
делать с ТЭЦ?

Выход обозначился в виде перевода 
теплоэлектроцентрали под полную ответ-
ственность городской администрации. 
Как сообщили журналистам на совещании 

в мэрии, создано муниципальное казенное 
предприятие “Центральная ТЭЦ”. Поста-
новлением Региональной энергетической 
комиссии Кемеровской области от 3 июля 
текущего года № 129 МКП “Центральная 
ТЭЦ” установлены тарифы на тепловую 
энергию. Схема такова: учрежденное 
городской администрацией муниципаль-
ное казенное предприятие “Центральная 
ТЭЦ” при согласии кредиторов арен-
дует оборудование у общества с ограни-
ченной ответственностью “Центральная 
ТЭЦ”. Обеспечивает потребителей ком-
мунальными услугами, собирает плату 
и рассчитывается с поставщиками газа; 
в перспективе должны быть погашены 
и долги, накопленные за предыдущие 
периоды. На текущий момент заклю-
чены соответствующие договоры суба-
ренды с ООО “ЭнергоТранзит” и ООО 
“СибЭнерго”, позволяющие изменить 

схему реализации тепловой энергии, 
которая будет осуществляться “с коллек-
тора” и оплачиваться в полном объеме. 

Размер утвержденного для МКП 
“Центральная ТЭЦ” тарифа значительно 
выше, чем прежде действовавший тариф 
на услуги теплоснабжения, однако для 
граждан пока тариф остается на ранее 
утвержденном уровне.

Директор МКП “Центральная ТЭЦ” 
Александр Сергеев сообщил, что, несмотря 
на сложности, запланированные ремонты 
осуществляются. На сегодняшний день 
отремонтировано три котлоагрегата, 
один турбогенератор, еще один турбоге-
нератор находится в стадии завершения 
ремонта. Также выполнен ремонт хим-
водоочистки № 1, продолжается ремонт 
химводоочисток № 2 и № 3 и бойлерной 
установки.

Сергей Штиль.

Теплоснабжение

ТЭЦ передана в аренду

После открытия новой новокузнецкой достопримечательности - скульптуры “Первооткрывателям 
земли Кузнецкой”, установленной на левом берегу Томи, осталось множество вопросов, которые 
в праздничной суете не удалось задать создателям композиции. В среду скульптор Вадим Гусев, 
художник-проектировщик Вадим Спесивцев, главный художник города Илья Храбрый и заместитель 
директора по науке Новокузнецкого краеведческого музея Петр Лизогуб дали пресс-конференцию, где 
рассказали в подробностях об истории создания скульптуры.


